
Männerchor Frohsinn, Lahnstein 
 

Protokoll 
 
Jahreshauptversammlung    Ort:  Ev. Gemeindehaus OL. 

       Datum: 29.01.2020 

       Beginn: 19:10 Uhr 

       Ende:  21:25 Uhr 

 

Anwesend:   19 stimmberechtigte Mitglieder, siehe Anwesenheitsliste 

 

Top   1        Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Der Vorsitzende, Bernd Geil, begrüßte die erschienenen Mitglieder, eröffnete die 

Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Top   2        Totenehrung 

Es sind im Berichtszeitraum die beiden inaktiven Mitglieder Marie Luise Bluhm und  

       Hans-Günther Theisen verstorben. Ihnen wurde in einer Schweigeminute gedacht. 

 

Top   3        Eingegangene Anträge  

        Anträge waren keine eingegangen und es wurden auch keine gestellt. 

 

Top   4        Rückblick und Vorschau des Vorsitzenden 

Der Chor hatte 13 musikalische Auftritte im Jahr 2019. Höhepunkte waren die Auftritte 

zur 50-Jahrfeier der Stadt Lahnstein, die CD-Aufnahme, die Auftritte in Braubach beim 

Kreischorkonzert und in Kratzenburg sowie die Sängerfahrt nach Münster mit Auftritt 

in einer Kirche. Weiterhin wurden unsere gutbesuchte Schloss-Serenade und die des 

Brudervereins MGV 1881/1904 Niederlahnstein im Pfarrsaal St. Barbara genannt. 

Absoluter Höhepunkt war das Adventskonzert des Männerchores Lahnstein mit 

Starsopranistin Eva Lind unter der Leitung von Franz Rudolf Stein und unter der 

Federführung des Männerchores Frohsinn Lahnstein. Die Geselligkeit kam bei den 

Wanderungen und beim Neujahrsball nicht zu kurz. 

 

Bernd Geil bedankte sich bei allen Sängern, Organisatoren und Helfern, auch 

namentlich bei allen Vorstandsmitgliedern, die das alles möglich gemacht haben. 

Besonders dankte er dem Ehrenvorsitzenden, Günter Sporenberg, der ihm immer mit 

Rat und Tat zur Seite stand, und nicht nur bei der Anwerbung der Stargäste maßgeblich 

beteiligt war, sondern auch 80 % der Annoncenwerbung hereingeholt hat. 

 

Ohne Vorstandsposten, aber sehr aktiv, sind Manuel Heinz als Pfleger der Homepage 

und Walter Scherer. Auch ihnen dankte er herzlich. 

 

Hier unterbrach der Vorsitzende seine Rede, um eine besondere Ehrung vorzunehmen, 

die eine Überraschung sein sollte. Walter Scherer wurde zum Ehrenmitglied ernannt. 

Seit 57 Jahren singt er im Frohsinn. 31 Jahre war er im Vorstand als Schriftführer tätig 

und führt seit der Zeit, auch nach dem Ausscheiden aus dem Vorstand, akribisch die 

Anwesenheitsliste, erstellt die Statistik, verschickt die Geburtstagspost und gratuliert 

persönlich, zusammen mit Walter Gebhardt die inaktiven Vereinsmitglieder. Über Jahre 

ist Walter Scherer der Sieger beim Probenbesuch, d.h. er hat nie eine Gesangstunde 

gefehlt, außer ein paar Mal krankheitsbedingt. Der Vorsitzende, Bernd Geil, gratulierte 



Walter Scherer recht herzlich, würdigte seine großen Verdienste und überreichte ihm die 

Urkunde über die Ehrenmitgliedschaft. 

Walter bedankte sich und gab seiner Freude Ausdruck über die große Anerkennung. 

 

Im weiteren Verlauf seiner Rede ging Bernd auf die Gesamtsituation des Chores ein. 

Nach dem Zusammenschluss der drei Chöre seien wir heute so stark wie 2008 der 

Frohsinn alleine und dass das Zusammengehen alternativlos war. Da der 

Altersdurchschnitt unaufhörlich steigt, ist abzusehen, wie lange wir noch singfähig sein 

werden, und Projektsänger seien eben nur drei Monate dabei. Geil verwies darauf, dass 

er gerne 2025 noch das 150-jährige Vereinsjubiläum begehen möchte, die Aussicht 

darauf aber mit Fragezeichen versehen sei. Der MGV 1863 Oberlahnstein befindet sich 

gerade in Liquidation und es gelte, dass jeder sich dafür einsetzt, die verbliebenen 

Sänger im Männerchor Lahnstein zu halten. Außerdem müsse das Ziel sein, den 

Männerchor zu verjüngen und eine hohe Leistungsfähigkeit anzustreben.  

 

Ein wichtiger Punkt war die Weiterführung unserer Homepage. Manuel Heinz hat die 

Homepage 20 Jahre lang gepflegt und hatte ja schon Anfang 2019 angekündigt, dass er 

das nur noch bis zu dieser JHV machen möchte. Bernd Geil konnte seine Stieftochter 

Sabine Schworm dazu gewinnen, unsere Homepage zu überarbeiten und gegen ein 

Entgelt zu pflegen. Darüber herrschte spontane Einigkeit und wurde einstimmig so 

beschlossen. 

 

Top   5       Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden 

Michael Eisenbarth verlas die Statistik. Danach haben in 2019 45 Proben stattgefunden, 

der Probenbesuch lag bei 73%. Die Zahl der Sänger im Frohsinn liegt bei 26, die der 

drei Chöre zusammen bei 45  und der Altersdurchschnitt bei 74 Jahren. 

 

Top   6        Bericht des Chorleiters 

Weil Franz Rudolf Stein entschuldigt war, hat Bernd Geil den Bericht vorgelesen. 

Stein erinnert daran, dass trotz des schwierigen Wegs aus drei Vereinen einen neuen 

Chor zu formen, es aus seiner Sicht ein erfolgreiches Jahr war. Letztlich gäbe es aber 

keine Alternative dazu, manch liebgewonnene Gewohnheit aufzugeben und 

verständnisvoll miteinander umzugehen. Stein verwies darauf, dass der Männerchor 

Lahnstein sein Publikum immer wieder begeistern kann. Besonders erfreulich sei, dass 

die Sänger sich bemühen, das Programm auswendig vorzutragen. Auswendig singen 

bedeute, dass es von Herzen kommt und viel mehr Gefühl rüber kommt. Das neue Jahr 

stehe im Zeichen von neuen Programmen. 

 

Top   7        Bericht des Schatzmeisters 

Werner Jäger listete die einzelnen Ein- und Ausgaben auf, die per Saldo ein Minus von 

1200,-- € ergaben. Bei dem Einzelposten Konzert hätten wir erfreulicherweise ein Plus 

zu verzeichnen, nicht zuletzt auch durch die Einnahmen der Annoncen im 

Programmheft. 

 

Top  8 u. 9 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Detlef Wienecke berichtete, dass er und Raymund Abel die Kasse geprüft haben und 

dem Schatzmeister, Werner Jäger, eine ordentliche Kassenführung bescheinigen können 

und somit den Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters stellen. Die Entlastung wurde 

einstimmig, bei einer Enthaltung erteilt. 

Der anschließende Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes wurde ebenfalls 

einstimmig mit Ja votiert, bei Enthaltung der Betroffenen. 

 



Top  10       Wahl eines Wahlleiters 

Als Wahlleiter wurden vorgeschlagen: Georg Eberle und der Ehrenvorsitzende Günter 

Sporenberg. Eberle verzichtete. Günter Sporenberg wurde einstimmig zum Wahlleiter 

gewählt. 

 

Top  11       Neuwahlen der Vorstandsmitglieder für weitere zwei Jahre 

Der Ehrenvorsitzende Günter Sporenberg würdigte die Arbeit des Vorstandes und 

bedankte sich ganz besonders bei dem Vorsitzenden, Bernd Geil, für die geleistete 

Arbeit und dass die gesteckten Ziele erreicht wurden. 

Als Vorsitzender wurde Wiederwahl vorgeschlagen, einen Gegenkandidaten gab es 

nicht. Die anschließende Wahl ergab per Akklamation: Einstimmigkeit für Bernd Geil 

als Vorsitzender. 

Bernd Geil bedankte sich für das Vertrauen und das Lob, das ihm zuteilwurde, und 

versprach, dass er auch weiterhin sein Amt mit Herzblut ausführen werde. 

 

Bernd Geil leitete die weiteren Wahlen der Vorstandsmitglieder. 

Die folgenden Mitglieder wurden alle einzeln, ohne Gegenkandidaten, per Akklamation 

gewählt. 

Kassierer   Werner Jäger      einstimmig, eine Enthaltung 

Organisationsleiter  Werner Thum     einstimmig, eine Enthaltung 

Schriftführer  Manfred Kuschewski    einstimmig, eine Enthaltung 

Notenwart  Dieter Bröder (seit 61 Jahren)  einstimmig, eine Enthaltung 

 

Pressewart Seitheriger Amtsinhaber, Helmut Jung, möchte das Amt nicht mehr 

ausführen und bittet um eine Auszeit. Ein neuer Kandidat konnte nicht gefunden 

werden. Der Posten bleibt unbesetzt. Der Stellvertreter, Michael Eisenbarth, wird die 

Pressearbeit übernehmen.  

 

Als Kassenprüfer wurden gewählt: Detlef Wienecke und Helmut Jung, ebenfalls 

einstimmig. 

 

Top  12       Aufstellen des Jahresprogramms 

Siehe gesonderte Aufstellung, wurde so einstimmig, mit einer Enthaltung so 

beschlossen. Höhepunkt wird wieder das Adventskonzert sein, dieses Jahr am 3. 

Advent, dem 13. Dezember. Grund der Verschiebung ist die Verpflichtung von Singer 

Pur, dem mehrfachen ECHO Klassik-Gewinner und einer der besten international 

tätigen A-Cappella-Ensembles. Die musikalische Leitung hat der Vorstand dem 

Ehrenvorsitzenden Günter Sporenberg in Zusammenarbeit mit dem Dirigenten Franz 

Rudolf Stein übertragen.  

 

Top  13       Wünsche, Anregungen, Ideen 

Willi Kadenbach schlägt vor, weil ja erwiesen sei, dass Singen gesundheitsförderlich ist, 

bei Krankenkassen nachzufragen, ob sie in irgendeiner Form Werbung für das Singen 

machen könnten, um neue Leute für die Chöre zu gewinnen. Bernd Geil will sich dieser 

Frage widmen und bei der einen oder anderen Kasse nachfragen. 

 

Der Vorsitzende schließt um 21.25 Uhr die Sitzung 

 

Manfred Kuschewski, Schriftführer 


